

**IMPLEMENTASI *SCIENTIFIC APPROACH* PADA
PEMBELAJARAN SKI DI MTs TAHFIDH PUTRI
YANBU'UL QUR'AN 2 MURIA KUDUS**



SKRIPSI

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
Dalam Ilmu Tarbiyah**

Oleh:

ANGGA RIYANTO

NIM: 1310120044

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PROGAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
TAHUN 2019**



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH

Jalan Conge Ngembal 1

51 Kudus 59322 Telepon (0291)432677

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara :

Nama : Angga Riyanto
 NIM : 1310120044
 Fakultas : Tarbiyah
 Program Studi : Pendidikan Agama Islam (PAI)
 Judul : Implementasi *Scientific Approach* Pada Pembelajaran SKI di MTs. Tahfidh Putri Yanbu'ul Qur'an 2 Muria Kudus

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 09 September 2019 sampai dengan 04 November 2019 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqasyah.

Dosen Pembimbing

Kudus, 04 November 2019
 Assisten Pembimbing

Dr. H. Supaat, M.Pd.
 NIP. 19610503 198703 1 003

Suciati, M.Pd.
 NIP. 198609242015032007



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH

Jalan Conge Ngembal Rejo Kode Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291)432677

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama/ NIM : **Angga Riyanto/ NIM. 1310120044**

Fakultas/ Prodi : **Tarbiyah/ Pendidikan Agama Islam**

Judul : **Implementasi *Scientific Approach* Pada Pembelajaran SKI di MTs. Tahfidh Putri Yanbu'ul Qur'an 2 Muria Kudus**

Telah diujikan pada tanggal **14 November 2019** dan dinyatakan lulus dalam Ujian Majlis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Nur Aris, M.Ag.</u> NIP. 197509032001121002 Ketua/ Penguji I	18-11-19	
<u>Rochanah, M.Pd.I.</u> NIP. 198910082015032006 Penguji II	19-11-19	
<u>Sulasfiana Alfi Raida, M.Pd.</u> NIP. 199001302040042016 Sekretaris/ Penguji III	20-11-19	
<u>Dr. H. Supaat, M.Pd</u> NIP. 196105031987031003 Dosen Pembimbing	19-11-19	
<u>Suciati, M.Pd.</u> NIP. 198609242015032007 Dosen Assisten Pembimbing		
<u>Dr. H. Abdul Karim, M.Pd.</u> NIP. 196103101989031003 Dekan Tarbiyah		



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya Angga Riyanto, NIM. 1310120044 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini : **"Implementasi *Scientific Approach* Pada Pembelajaran SKI di MTs Tahfidh Putri Yanbu'ul Qur'an 2 Muria Kudus"**

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidak benaran pernyataan saya ini.

Kudus, 04 November 2019
Yang Menyatakan



Angga Riyanto
NIM. 1310120044

KUDUS

ABSTRAK

Angga Riyanto (NIM: 1310120044). **Implementasi *Scientific Approach* Pada Pembelajaran SKI di MTs. Tahfidh Putri Yanbu'ul Qur'an 2 Muria Kudus. Skripsi Jurusan Tarbiyah Progam Studi Pendidikan Agama Islam IAIN Kudus, 2019.**

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui Implementasi *scientific approach* pada pembelajaran SKI di MTs Tahfidh Putri Yanbu'ul Qur'an 2 Muria Kudus. Didalam penelitian terdapat dua rumusan masalah yaitu : (1) Bagaimana implementasi *scientific approach* pada pembelajaran Sejarah Kebudayaan Islam Kelas VIII di MTs Tahfidh Putri Yanbu'ul Qur'an 2 Muria Kudus, (2) Apa faktor pendukung dan penghambat dalam implementasi *scientific approach* dalam pembelajaran SKI Kelas VIII di MTs Tahfidh Putri Yanbu'ul Qur'an 2 Muria Kudus.

Jenis penelitian ini termasuk dalam penelitian lapangan (*field research*) dan pendekatan kualitatif, dimana dalam penelitian ini dilakukan dengan menggunakan metode pengumpulan dan observasi, dokumentasi, dan wawancara yang diperoleh dari kepala sekolah, waka kurikulum, guru SKI dan siswi kelas VIII MTs Tahfidh Putri Yanbu'ul Qur'an 2 Muria Kudus, analisis datanya menggunakan teknik reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan.

Hasil dari penelitian yang diperoleh dalam penelitian ini adalah (1) Pelaksanaan pembelajaran SKI kelas VIII di MTs Tahfidh Putri Yanbu'ul Qur'an 2 Muria Kudus dengan pendekatan Sainifik dilakukan melalui tiga tahap. Yaitu : (a) Tahap perencanaan pembelajaran dilaksanakan dengan membuat dan menyusun perangkat pembelajaran yang tertuang dalam rencana pelaksanaan pembelajaran (RPP) yang menunjukkan penggunaan pendekatan saintifik. (b) Tahap Implementasi Pembelajaran, yaitu melaksanakan pembelajaran dengan pendekatan saintifik yang dilakukan melalui lima kegiatan yaitu mengamati, menanya, mengumpulkan informasi, mengasosiasikan, dan mengkomunikasikan. (c) Tahap Evaluasi Pembelajaran, yaitu melakukan evaluasi atau penilaian untuk mengetahui hasil belajar peserta didik, evaluasi yang digunakan antara lain dengan ulangan harian, Penilaian observasi, dan penugasan. (2) Faktor pendukung dalam implementasi *scientific approach* dalam pembelajaran SKI Kelas VIII di MTs Tahfidh Putri Yanbu'ul Qur'an 2 Muria Kudus yaitu; (a) Kompetensi guru dengan kegiatan pelatihan atau seminar dan kegiatan supervisi pembelajaran. (b) Adanya respon yang baik dari peserta didik. (c) Adanya fasilitas dan sarana prasarana pendukung yang cukup lengkap. Faktor penghambat yaitu antara lain; (a) Masih ada peserta didik kurang aktif dalam pembelajaran. (b) Media video pembelajaran yang relevan dengan materi SKI masih terbatas. (c) Alokasi waktu atau Jam pelajaran yang terbatas sehingga langkah-langkah *scientific approach* berjalan kurang efektif

Kata Kunci : Implementasi, *Scientific Approach*, Pembelajaran SKI

MOTTO

﴿ ٧ ﴾ فَإِذَا فَرَغْتَ فَانصَبْ ﴿ ٦ ﴾ إِنَّ مَعَ الْعُسْرِ يُسْرًا

*Sesungguhnya sesudah kesulitan itu ada kemudahan. Maka apabila kamu telah selesai (dari suatu urusan), kerjakanlah dengan sungguh-sungguh (urusan) yang lain.
(Q.S Al-Insyirah 6-7)¹*



¹ Alqur'an, Al-Insyirah ayat 6-7, *Alqur'an dan Terjemahnya* (Jakarta: Departemen Agama RI, CV. Toha Putra Semarang, 1989), 1073.

PERSEMBAHAN

Puji syukur Alhamdulillah akhirnya dalam rentang waktu menuntut ilmu tercipta sebuah karya sederhana, setelah melalui berbagai rintangan yang menghadang, pada akhirnya skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik.

Skripsi ini penulis persembahkan kepada:

1. Terkhusus kedua orang tuaku. Ibuku tercinta, Ibu Juriyah dan Ayahku Bapak Jumarno serta adik ku Alfi Fajeri. Terimakasih yang tak terhingga atas doa dan semangat yang menjadikan inspirasi bagiku untuk selalu berusaha memberikan yang terbaik.
2. Segenap keluarga besarku yang memberikan semangat dan perhatiannya selama pembuatan skripsi ini.
3. Dosen pembimbing Bapak Dr. H. Supaat, M.Pd., dan asisten dosen pembimbingku Ibu Suciati, M.Pd., yang telah meluangkan waktu untuk membimbing saya dalam menyelesaikan skripsi ini.
4. Teman-teman seperjuangan terkhusus untuk kelas B-PAI-LK 2013.
5. Bapak dan Ibu guru ku, keluarga besar MA NU Raden Umar Sa'id tercinta yang selalu memberikan dukungan, do'a dan semangat.
6. Sahabat-sahabatku khususnya anggota Jam'iyah PTKMDC ngeses yang selalu ngeses.
7. Calon Istriku tercinta yang selalu memberikan motivasi dan semangat.
8. Almamaterku tercinta IAIN Kudus.

Dan kepada semua pihak yang membantu dalam penyusunan skripsi ini yang tidak dapat saya sebutkan satu persatu. Semoga bantuan, motivasi dan pengorbanan yang telah diberikan dengan tulus ikhlas diberi balasan oleh Allah SWT.

KATA PENGANTAR

Puji Syukur Alhamdulillah penulis ucapkan kepada Allah SWT yang senantiasa mencurahkan segala rahmat, taufiq, hidayah dan inayah-Nya. Berkat karunia-Nya penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi

Sholawat serta salam tercurahkan kepada Baginda Rasulullah SAW, Nabi Akhiruzzaman. yang menjadi uswatun hasanah bagi umat sepanjang zaman. Semoga kita kelak mendapat syafaatNya di *yaumul qiyamah* nanti. Amin.

Penyusunan skripsi ini tidak akan terwujud tanpa adanya bantuan, bimbingan, dan dorongan dari berbagai pihak. Pada kesempatan ini penulis mengucapkan terimakasih kepada para pihak yang telah membantu oleh karena itu, dengan segala kerendahan hati penulis ucapkan terimakasih kepada:

1. Bapak Dr. H. Mundakir, M.Ag., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus.
2. Bapak Dr. H. Abdul Karim, M.Pd., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus yang telah memberikan bimbingan dan persetujuan tentang penulisan skripsi ini.
3. Bapak Ahmad Falah, M.Ag., selaku Ketua Prodi PAI IAIN Kudus yang telah memberikan bimbingan dan persetujuan tentang penulisan skripsi ini.
4. Bapak Dr. H. Supaat, M.Pd., selaku dosen pembimbing, dan Ibu Suciati, M.Pd selaku asisten dosen pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk memberikan bimbingan dan pengarahan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Ibu Anisa Listiana, M.Ag., selaku kepala Perpustakaan IAIN Kudus yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini
6. Segenap Dosen serta civitas akademika IAIN Kudus yang telah memberikan bekal ilmu dan pengetahuan kepada penulis sehingga dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini.

7. Bapak Ahmad Zainuri, M.Pd.I selaku kepala MTs Tahfidh Yanbu'ul Qur'an 2 Muria Kudus yang telah memberikan izin penelitian untuk skripsi ini.
8. Ibu Putri Dwi Fatmawati, S.Pd.I selaku guru mata pelajaran SKI di MTs Tahfidh Yanbu'ul Qur'an 2 Muria Kudus yang telah memberikan izin serta membantu dalam penelitian skripsi ini.
9. Segenap guru dan karyawan serta siswi-siswi MTs Tahfidh Yanbu'ul Qur'an 2 Muria Kudus yang telah memberikan bantuan dan pelayanan data yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
10. Ayah, Ibu dan keluarga tercinta atas segala dukungan dan bantuan, serta yang selalu menjadi motivasi penulis dalam menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
11. Semua pihak yang telah memberikan bantuan baik moril maupun materiil selama penyusunan skripsi ini yang tidak bisa disebutkan satu persatu.

Semoga Allah SWT meridhoi pengrobanan beliau semua tersebut diatas dan memberikan balasan kebaikan yang berlipat ganda. Penulis menyadari bahwa dalam penyusunan skripsi ini masih banyak ditemukan kekurangan dan kesalahan, karena itu tegur sapa dari pembaca berupa kritikan maupun masukan sangat penulis harapkan demi perbaikan dimasa yang akan datang. Akhirnya penulis berharap semoga segala apa yang tertuang dalam skripsi ini dapat memberikan manfaat khususnya bagi penulis dan bagi para pembaca yang budiman pada umumnya. Serta dapat memberikan kontribusi keilmuan dalam Pendidikan Agama Islam. Aamiin...

Kudus, 04 November 2019

Penulis



Angga Riyanto

1310120044